



mIRai 通信

～輝く「未来」の中に「伊里」はある～

ライフライン 水の大切さを再確認



用意されたペットボトル



工事中のトイレの天井

それは23日（金）の給食準備中のことでした。全てはその一言から始ましたのでした…。

「教頭先生、職員トイレの水が流れません…」。「またかよお」と確認に行くと、確かに蛇口からは幾らは出ますが、便器にはほとんど水が流れません。結局、北棟1階、2階、図書室前のトイレの水が流れなくなりました。ご存知のように、ただ今トイレ工事中で、南棟の2階・3階トイレも使えません。これはエライこっちゃと、すぐに放送を入れました。「…のトイレが現在使えません。外トイレと、緑陽会館を開けるのでそちらのトイレを使用してください。トラブルのないように…」と。しかし、そこからさらに報告が続きます。「外トイレも流れません！」「緑陽のトイレもダメになりました！」……。

結局、全てのトイレの水が思うように流れなくなってしまいました。これは一大事！と、プチパニックです。緊急用に公民館のトイレをお借りすることにし、希望する生徒たちを連れて行きます。少しでも足しにと、ペットボトルを集め、まだ出る蛇口から水を入れ、各トイレに設置します。本当にドタバタで大変でした。もう思い出したくないくらい汗をかきました。

このままいつまでも出なかったらどうしよう…不安はつのります。そのうち、連絡していた市教委より助っ人が到着、そして業者も駆けつけてくれました。屋上の高架水槽に上がるとほとんど空で、水を汲み上げるポンプの故障でした。緊急対応し、水を汲み上げ、程なく無事復旧しました。まったく一時はどうなることかと…。

それにしても痛感したのは「水」の大切さです。たかが2時間程度水が使えなくなっただけでこの大騒ぎです。

大きな地震でも来て緊急避難、水も電気もライフゲインは断絶する…テレビのニュースなどで見聞きし、「大変だなあ」と思っていたのは、結局他人事であったのだと自己確認できました。

そこにあるのが当たり前のように思っている「水」「電気」「ガス」…それらがストップしたら、今の私たちに対応できるでしょうか？残念ながらおそらくできないであろうと思われます。

先日通信で高架水槽などの紹介をし、トイレ工事にも入ったこのタイミングがあまりにも絶妙で、今となっては笑い話ですが、笑い話が笑い話である間に、しっかりと対策と備えをしなければならないのだと、これも痛感です。それぞれのご家庭でもしっかりと備えをしておいてください。





「合力」...理科の研究授業で実験



27日2校時、3Bの理科の授業で、安井先生が公開授業を行いました。



「運動とエネルギー」の単元から、「合力」についての実験の授業でした。デジタル教科書とタブレットを使って上手に説明されていました、最先端ですね。

そして「ばねばかり」を使って生徒たちは実験。分度器とばねばかりと定規を使って、スムーズに実験に取り組んでいました。このあたり、理数系の（超）苦手な私には信じがたい光景でした（苦笑）。説明を良く聞き、男女協力して実験する姿が、とっても中学生らしく微笑ましかったです。

上の写真をご覧ください。ある班では3人のメンバーの服装が、「学生服」「合服」「カッターシャツ」と三者三様でした。衣替えの時期ではありますが、暑くもあり涼しくもあり、のこの時期を表すような光景でした。朝出かける時、どういう服装にしようか本当に悩む時期ですね。



教育長さんと芸術交流しませんか？



備前市の杉浦教育長さんは、知る人ぞ知る元NHKの岡山支局長の方です。請われて備前市の教育長になられてからも、その情熱とバイタリティ、企画力や実践力は色あせるごとなく、備前市の教育のためにまい進してくださっています。

今回、備前市民センターとの共同企画で、「岡山芸術交流2016」に一緒に行って鑑賞しませんかというお誘いがありました。開催は10月9日（日）です。参加費用は700円です。

この芸術展は、とても大規模な展覧会で、日本初公開となる作品も多く展示されるそうです。せっかくの機会です。「芸術の秋」もあります。

みんなで誘いあって参加してみませんか。

ご希望の方にはチラシをお渡ししますので、中学校秋山までご連絡ください。



今度は外トイレが工事になります

トイレ工事のお知らせです。

10月3日から12月28日の予定で、外トイレの改修工事になります。

学年で使用するトイレは、前回より少し変更して、

1年生 → 図書室前トイレ

2年生 → 北棟2階トイレ

3年生 → 緑陽会館1階トイレ



※ 外トイレ前に、仮設トイレ（洋式）を、男女用一棟ずつ設置しています。こちらは全学年使用可としますが、付近で工事中ですので十分注意して使用してください。

※ 必要に応じて、職員・来客用トイレも使用していきます。

また、学校開放等の活動で本校体育館・グランドを使用される場合も、トイレは外の仮設トイレを利用していただくようになりますので、ご不便をおかけしますがよろしくお願いします。

二十四節気 秋 分

次候「蟻虫戸を坯す（すがもりのむしとをとざす）」9月28日～10月2日頃

虫が隠れて戸をふさぐ頃。土の中へ巣ごもりの支度を始めます。

